

Soziales Lernen in Bewegung

In Gesprächen mit den Bildungseinrichtungen im Falkenhagener Feld stellte sich heraus, dass die Herausforderungen in den Einrichtungen im Prinzip ganz ähnliche sind. Genannt wurde u.a. ein zunehmend aggressives bzw. provokatives Verhalten von Kindern und Jugendlichen in Kita und Schule.

Ziel des Bildungsforums im Falkenhagener Feld ist es, die positive Entwicklung und den Schulerfolg der Kinder im Kiez zu verbessern. Dazu gehört die Schaffung einer im Kiez angesiedelten Bildungsstruktur für Kinder, Jugendliche und deren Familien im Falkenhagener Feld. Das Quartiersmanagement Falkenhagener Feld Ost (QM FFW ab 2019) und FiPP e.V. sind gemeinsam für die Umsetzung zuständig. Ein Projektmodul, das Gewaltpräventionsprogramm „Gewaltfreies Ler-

nen“, wurde im Winter 2016 an der Siegerland-Grundschule eingeführt. Dabei konnten 14 Klassen der Jahrgangsstufen 1 bis 4 selbst erfahren, wie Konflikte deeskaliert bzw. schon das Entstehen von Konflikten eingegrenzt werden können. Die Übungen stärken die Haltungen der Kinder durch eine deutliche Körpersprache in Verbindung mit gewaltfreier Kommunikation und klaren Regeln. 2017 und 2018 wurden in dieses Trainingsmodul auch Kitas einbezogen. Im Sommer 2018 kam die Grundschule im Baerwinkel dazu.

„Das !SocialSkills-Training von !Respect e. V. ist integraler Bestandteil des Schwerpunktprojektes ‚Soziales Lernen in Bewegung am Übergang von der Kita in die Grundschule‘. Die Übungen, Spiele und Regeln aus dem Training sind die Grundlage für die Etablierung und Erhaltung eines



Training mit Pädagoginnen und Pädagogen

(Foto: Ralf Salecker)

gewaltfreien Miteinanders in unseren Bildungseinrichtungen und im Quartier“, erklärt Karola Reiter vom Projekt „Bildungsforum Falkenhagener Feld“. Neben den Schüler*innen werden auch Schulleitung, Lehrer*innen, pädagogische Mitarbeiter*innen sowie Eltern und Erziehungsberechtigte in die Schulung miteinbezogen. So können sie zukünftig besser und ein-

heitlich präventiv und intervenierend bei Gewalt und Mobbing wirksam werden.

Am 5.12. gibt es im FiZ West ein Gewaltpräventionstraining „Soziales Lernen in Bewegung“. Auch Eltern können sich an diesem Workshop beteiligen.

Anmeldung:
bildungsforum@fippev.de